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112 學年度第二學期「住宿生代表會」會議紀錄 

壹、會議時間:民國 113年 3月 7日下午 6時 30分 

貳、會議地點:興大二村南棟二樓會議室 

參、主持人:住宿生代表會賴承佑主席 

肆、出席人員:詳見簽到表                          記錄：許家紳 

伍、主席致詞：略 

陸、住輔組報告：報告 112學年度第一學期「住宿生代表會」會議決議之改

善進度 

柒、各宿舍議題討論： 

(一)女生宿舍: 

1. 房間蚊子可否定期在地下室或宿舍周邊進行驅蚊工作？ 

決議： 

(1)宿舍每月皆有定期進行病媒蚊消毒作業，針對近期蚊子增多

情形，已分別於 2月 20日、3月 4日加強針對污水池及周遭

水溝進行投藥作業。 

(2)請女宿持續追蹤，如狀況仍未改善，也歡迎同學隨時至服務

中心反映。 

2. 想問樸軒樓梯何時裝？目前的決策是從哪邊開始裝？ 

決議： 

(1)本案請購已通過，已移請營繕組辦理招標，預計今年改善完

畢。 

(2)樸軒整棟寢室皆進行改善。 

3. 電梯感應太靈敏或太不靈敏了，是否可以改一下系統？要上樓，

但往上揮完後，稍微放下一點手就感應到下樓鍵了 

決議：本案將洽營繕組協助，請廠商現勘調整電梯感應模式。 
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4. 是否能提供樓長耳溫槍等防疫物資，避免同學在服中下班後需要 

決議： 

(1)宿舍警衛室已有放置額溫槍，同學於服務中心下班後有需求

可至警衛室借用。 

(2)請各宿舍於警衛室放置漂白水，供同學防疫需求使用。 

5. 是否能恢復疫情前，白天時間開放訪客於警衛室押證件登記

進入宿舍（若有影響室友的疑慮可限時），若採登記制，相比

同學想方設法帶外賓進入宿舍，只靠人員判斷是否為住宿生

有效，且女宿有三棟無電梯，若要搬重物對女生蠻不友善，另

外，疫情前有此制度，疫情後卻遲遲不開放，同學們多少會覺

得奇怪。 

決議： 

(1) 因宿舍為多人合宿，考量學期間同學個人隱私，故目前僅於

學年開宿期間開放家長(訪客)進入宿舍，協助搬運行李。 

(2) 平時搬宿舍，如有特殊狀況需協助，視個案狀況請各服務中

心提供協助。 

      (二)男生宿舍: 

1. 希望房間能加循環扇，增進冷氣運作效率及解決住宿生使用個人

電風扇之糾紛。 

決議： 

宿舍歷年電費成長趨勢明顯，宿舍未來需持續推動節電措施，同

學提案將併入改善宿舍老舊冷氣汰換計畫下執行，並逐年編列預

算施作。 

2. 由於信齋氣窗未如其他棟有窗簾，走廊的燈及對面寢室的燈會直

接自氣窗照入室內，希望加裝窗簾。 

決議：本案會列入改善事項案，並逐年編列預算施作。 

3. 由於仁齋百葉窗已老舊，多數房間皆有使用不便的情況，希望能

一次性更換該棟所有寢室的百葉窗。 
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決議：本案會列入改善事項案，並逐年編列預算施作。 

4. 住宿生反映網路流量過低，設計相關科系學生上傳及下載數據時

易耗盡流量，希望將流量提高到 32GB (現在是上 4下 7)。 

決議： 

本校網路管理單位為計資中心，會後將洽計資中心研議討論流量

限制的問題改善，亦歡迎提案同學列席說明。 

(三)興大二村:  

1. 房間內的乙太網路流量不夠，希望能夠提升單日流量上限：由於宿

舍住宿人數多，尖峰時段電信基地台負載過重，因此行動數據品質

普遍不佳，通常需使用宿舍有線網路分享出來的 Wifi，但目前的流

量限 7/4GB 對多裝置使用並不足夠，建議上調流量上限。且上傳作

業如：影片會超過 4GB限制導致限速（但下載流量並未超過），建議

將上下載合併計算。 

決議： 

本校網路管理單位為計資中心，會後將洽計資中心研議討論流量

限制的問題改善，亦歡迎提案同學列席說明。 
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 流量方案 下載速度 上傳速度 閒置 Ping值  

中華電 4G不限速方案 
1.16 

Mbps 

1.61 

Mbps 
33 ms 下載及上傳速度及慢 

新遠傳(原亞太) 4G不限速方案 
10.80 

Mbps 

1.11 

Mbps 
927 ms 

Ping值極高不穩定 

上傳速度慢 

宿網連接路由器  
576.00 

Mbps 

117.00 

Mbps 
7 ms 

Ping值及速度明顯

優於行動數據 

 

2. 增設冰箱： 

一樓公共冰箱時常空間不敷使用，想冰物品時都需要移動他人物品，且常

常完全塞滿，甚至曾有過冰箱門打不開的情況，且塞滿冰箱的使用情形，導

致冷風不能循環使出風口結冰，不符冰箱的使用設計，故希望新增冰箱。 

決議： 

(1)先請二村同仁加強公共冰箱整理力度，並要求住宿生自我管理。 

(2)公共冰箱添購及擺放位置會再進行評估研議。 
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3. 公共區增加微波爐(電鍋)： 

由於目前三棟的公共區域都是奇數層或偶數層才 

有微波爐、電鍋，而常常會有住宿生所住的樓層 

沒有加熱設備，因此要到別層使用，而在搬運加 

熱好的食物時，常常會有不慎灑出來的情形(樓梯 

間)，因此希望可以讓各樓層都設有加熱區。 

決議： 

(1) 先將加熱設備逐層分配，電鍋先移至無加熱設備之樓層。 

(2) 試行觀察一段時間後，再檢討加購宿舍所需之加熱設備。 

 

4. 電梯緊急按鈕裝設保護殼 

由於巔峰時段時，人潮較為擁擠，非常容易誤觸，因此需要在

緊急對講機上裝設一個壓克力板避免誤觸 

決議：感謝建議，請同仁洽營繕組進行改善。 

5. 將走廊智能電燈控制系統改為感應型電燈控制系統： 

目前控制系統在白天時會將電燈完全關閉，但有些公共區域不會被陽光照

到，因此該區域光線不充足，為求省電及實用性，建議將電燈改為感應式

的系統，白天有人經過時會自動照亮該區域。 

決議：謝謝同學對於節電模式提出建議，本案會採納辦理。 

6. 打掉西曬房的造景花圃 

面向國光路的房間陽台有造景花圃，但花圃嚴重

佔用陽台空間，甚至有些房間的冷氣室外機在陽

台地上，綜上因素，導致住宿生幾乎無法使用陽

台。且花圃內的廢土還造成病媒蚊蟲的孳生，因

此建議拆除。 

決議：花圃拆除將先進行評估後，在獲得最大共
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識及經費可行下，再逐步拆除。 

7. 移除中庭內的石頭長椅 

長椅凸出於道路邊，導致有住宿生撞到。且中間長椅的板材已破損，有掉

落的風險，建議將中間長椅拆除，將其他長椅向後退縮 or換新。 

決議：長椅拆除將先進行評估後，在獲得最大共識及經費可行下，再逐步

拆除。  

 

8. 增設零錢兌換機： 

因為洗烘衣機都只能用 10 元，許多人找樓長換錢，所以建議設置零錢兌換

機。 

決議：洗衣機係委外廠商設置，其管理單位為總務處資產經營組，本案合

併第九項提案會後將與資產組研議，提升同學的方便性。 

9. 增加洗(烘)衣機付款方式： 

建議洗(烘)衣機新增付款方式，像是 line pay 或是悠遊卡，不然每次都要

收集 10塊有點小麻煩。 

決議：洗衣機係委外廠商設置，其管理單位為總務處資產經營組，本案合

併第九項提案會後將與資產組研議，提升同學的方便性。 

10. 南棟樓梯更換成感應燈： 

樓梯的利用率不如走廊，為求省電，東西兩棟樓梯已更換為感應燈，建議

將南棟的樓梯一併改為感應燈的形式。  

決議：謝謝同學對於節電模式提出建議，本案會採納辦理，針對走廊及梯
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廳燈具修改為光感式燈具。 

11. 開放頂樓，設置曬衣場： 

棉被等大型床具需要晾曬，但是房間陽台太小，而公共區陽台因為多人共

用，很少有大空位，希望可以開放頂樓，設置曬衣場。 

決議： 

(1) 學校頂樓皆為警戒管制區域，且宿舍頂樓皆有機電設備，考量安全

因素不開放頂樓使用。 

(2) 請二村同仁另尋適合曬衣場所，開放學生使用。 

12. 公開會議記錄 

本住宿生代表大會為求增進住宿品質，蒐集住宿生之改善建議並進行討

論，取得解決方案後，應公開會議紀錄，使住宿生能了解具體的改進方

向。 

決議：第一次住宿生代表會議紀錄已公告於住宿輔導組網站上，未來會議

紀錄亦會公告於網站上。 

(四)臨時動議： 

1. 女宿誠軒外石椅晚上常有人群聚集、人行道機踏車違停…等等問題，想

詢問有辦法列入女宿公約範圍管理？ 

決議：同學所指處為學校退縮地為公共使用，無管理權責可管，本案會

找駐警隊及學安室進行討論，另請女宿同仁進行宣導。 

2. 女宿誠軒走廊目前設為定時燈具，希望改為光感式燈具。 

決議：今年針對老舊燈具辦理更換 LED，同學建議將納入改善方案。 

3. 男宿寢室間通道，燈具影響寢室內同學就寢 

決議：今年針對老舊燈具刻正辦理更換 LED，同學建議將納入改善方

案。 

4. 二村開放非住宿生於一樓公共空間走動，但伴隨外人在此丟垃圾及吵鬧

等問題，想詢問如何改善? 

決議：二村中庭為開放空間供民眾使用，且未來學校在一樓空間另有招
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商，之後將有廠商進駐，未來會由保全巡視做管理。 

5. 今年閉宿會開放家長進入幫忙搬東西嗎? 

決議： 

(1) 考量宿舍腹地及外在環境因素，僅開放家長至宿舍一樓廣場協助搬

運行李，各棟宿舍仍維持不開放家長進入。 

(2) 與學校協調開放職員宿舍停車場，增派人員針對宿舍出入口加強管

理，落實人員管制。 

6. 男宿垃圾回收室，希望建一個門禁區域在特定時間內讓住宿生入內丟垃

圾。 

決議：納入男宿之新宿舍運動計畫之細部設計中改善。 

7. 二村一樓公共空間開放，將導致低樓層隱私問題 

決議：二村會全面裝設窗簾，今年南棟已確定會施作，後續會再分年編

列經費改善東棟及西棟。 

捌、會議結束：20:25。 

 


